
 
 

Anfrage des Stadtverordneten Lars Wind, Piratenpartei, zur Ratssitzung des Rats der Stadt Herne am 

25.04.2023 

 

Betreff: Rückfragen zur Anfrage Umfrage Digitalstrategie vom 07.03.2023 

 

Sachverhalt: 

Bei der letzten Ratssitzung stellte ich eine umfangreiche Anfrage zum oben benannten Sachverhalt. 

Aus meiner Sicht wurde die Anfrage nicht so umfangreich beantwortet, wie es dieses wichtige Thema 

verdient hätte. 

 

In diesem Zusammenhang bitte ich um die Beantwortung folgender Fragen: 

1.  Wie kann man zu dem Schluss kommen, dass man auf die Nachfrage nach der Anzahl der 

Teilnehmer bei der Online-Umfrage zur Digitalstrategie mit dem Ergebnis zufrieden ist? Es sei 

angemerkt, dass bei ca. 160.000 Einwohnern lediglich 18 Menschen daran teilgenommen 

haben? 

2.  Wie sind die genauen Ergebnisse der Umfrage zur Digitalstrategie? Bei nur 18 Antworten, sollte 

sich das Ergebnis genau wiedergeben lassen. 

3.  Bei der Onlinebeteiligungsveranstaltung “Das Ruhrgebiet besser machen” hat es eine 

vorbildliche Transparenz der Ergebnisse gegeben. Der Oberbürgermeister hat angekündigt, dass 

es das auch für Herne geben wird. Was hat sich seitdem getan? 

a) Was ist bisher Online umgesetzt worden? 

b) Welche nächsten Schritte sind dafür geplant? 

4.  Online-Werbemaßnahmen sind messbar. Wie sind die Ergebnisse der bisherigen Werbestrategie 

zur Onlinebeteiligung? 

a) Welche konkreten Werbemaßnahmen hat es gegeben? 

b) Wie sind die Klickraten und ggfs. die Conversationrate der einzelnen Maßnahmen? 

c)  Falls diese Ergebnisse nicht vorliegen, wie kann es sein, dass hier von Werbung gesprochen 

wird, obwohl lediglich ein Link geteilt wurde? 

5.  Welche Ergebnisse sind bisher aufgrund der bisherigen Onlinebefragungen konkret in die 

bisherige Digitalstrategie eingearbeitet worden? 

a) Welche Ergebnisse der bisherigen Onlinebefragungen sind bisher in welchen politischen 

Beratungen bzw. Gremien vorgestellt worden? 

6.  Zu unserer letzten Anfrage 4 zur Digitalisierung und Bürgerbeteiligung hieß es, dass bewertet 

werden müsste, ob die Umfragen auf dem Landesportal ebenfalls auf der Homepage der Stadt 



Herne verlinkt werden sollten. Wozu sollen die Umfragen gut sein, wenn sie nicht auf der 

stadteigenen Homepage veröffentlicht werden? 

 


